
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

例会報告（平成21年7月9日）

①活動計画書訂正のお願い

①例会変更のお知らせ

・多古Ｒ.Ｃ.

　 7/14（火）　夜間例会

　　　　　　　 点鐘18：30　萬勢庵

　　　　　　　 卓話：萩原承平様

　　　　　　　 「ガバナー補佐を終えて」

②小見川Ｒ.Ｃ.事務所変更のお知らせが届いておりま

す。

幹事報告

 会　長　鈴木恭一

 「我等の生業」

 「四つのテスト」

 会　長　鈴木恭一

 会　長　鈴木恭一

 幹　事　古西弘和

点 鐘

ソ ン グ

唱 和

会 長 挨 拶

会 務 報 告

幹 事 報 告

プ ロ グ ラ ム

に注意して下さい。発生しやすい日は高温・高湿な

日で、特に風が無い時に起こりやすいとされていま

すが、暑さに慣れていない時などが要注意です。休

養や水分補給を十分に行って健康管理をしてくださ

い。

　本日は、お客様として地区職業奉仕カウンセラー

パストガバナー　白鳥政孝様と第６分区ガバナー補

佐の四之宮由己様がお忙しい中ご来訪頂き有難うご

ざいます。四之宮様には今年度の活動方針とご挨拶

を御願いします。又、白鳥様には職業奉仕について

の卓話をお願いします。時間がありましたら、クラ

ブ協議会に切替えさせていただきます。

１）地区大会記念ゴルフ大会開催のご案内が届い

ています。

　　日時　：　９月２８日（月）

　　場所　：　藤ヶ谷カントリークラブ

当クラブより1組の参加を計画しています。

会務報告
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お客様紹介

　地区職業奉仕委員会ｶｳﾝｾﾗｰ　白鳥政孝様

　第６分区ガバナー補佐　　四之宮由己様

　京葉銀行横芝支店長　　　　幸　克己様

各委員会報告

会長挨拶

　皆様こんにちは。

　７月２日の第１例会を無事に終えることが出来

き、ほっとしております。皆様のご協力に感謝申し

上げます。1年間どうぞよろしく御願いいたします。

　梅雨時です。じめじめした不快な日が続いていま

すが、梅雨が明ければ猛暑がやってきます。熱中症



③第６分区四之宮ｶﾞﾊﾞﾅｰ補佐より分区負担金納入

のお願いのFAXが届いております。

④2009年第2回日台ロータリー親善会議参加ツアー

のご案内が届いております。

⑤『友』インターネット速報2009年7月7日№388が

届いております。

⑥週報受領クラブ

・成田コスモポリタンＲＣ

国際ロータリー第２７９０地区

第６分区ガバナー補佐（大網ＲＣ）

　　　　四之宮　由己  様

　成田空港南ＲＣの皆さんこんにちは。大網ＲＣ

の四之宮でございます。この度第６分区のガバ

ナー補佐に就任する事になりまして、今日はその

ご挨拶に参りました。微力ではございますが、第

６分区発展の為に頑張りますので、皆様方のご支

援、ご協力を宜しくお願い致します。

　鈴木会長・古西幹事の年度になりまして、まだ

２週目、早くお邪魔しまして誠に申し訳ありませ

ん。

私は、成田空港南ＲＣの皆様方はほとんどお顔な

じみで、６分区内で初めて訪問したのも気楽に気

易く訪問慣れをするべく最初に訪問することにさ

せて頂きました。

  成田空港南ＲＣには歴代の分区代理 ガバナー

補佐といたしまして、私が16年前ロータリークラ

ブに入会しましてからは、渡辺晃分区代理、椎名

鐐一郎

ガバナー補佐、菅井直秀ガバナー補佐の３名が

おりまして、それぞれ立派にその役目を果たし

終え、実績を残されました。

　先ず、最初に御礼を申し上げなければいけな

い事は、ＣＬＰを導入して下さっていることで

ございます。中村ガバナーもＣＬＰの導入を各

ガバナー補佐にお願いしているところでござい

まして、いち早く取り入れて下さっている事に

先ず御礼を申し上げます。そして、２日前には

立派な活動計画書が一番早く届きまして、あり

がとうございました。

　もう１つ御礼を申し上げなければと考えてい

た事は、市原貞夫さんという素晴らしい奉仕の

精神をお持ちの方が居りまして、今はその息子

さんの豊彦さんが入会して下さっておるそうで

すが、米山功労者を12回も続けられておりまし

て、ガバナー始め、地区米山記念奨学会の役員

にとりましては誠に頭の下がる方でございま

す。本当にありがとうございます。

　その他 貴クラブには、成田空港南ＲＣと名称

変更されました事も心からお祝い申し上げま

す。私もお祝のＦＡＸを流しましたが、良い名

前を付けたなあと感心して居りました。

　個人的な名前を申し上げまして失礼とは思い

ますが、私は椎名鐐一郎さんには、法人会を通

して、又、会長幹事会でもご一緒の時が多く、

長いお付き合いでありまして、親しく友達付き

合いをさせて頂いて、兄貴の様に錯覚している

ところがあります。椎名さんの性格が私と相通

じるところがありまして、何か兄貴の様に一方

通行でありますが私は信頼しております。

　成田空港南ＲＣの親クラブであります、八日

市場ＲＣさんと私は信頼関係があります。それ

は、昨年10月の米山月間に月間卓話の依頼があ

り、八日市場ＲＣへ米山奨学生を同行して卓話

をして参りました。その時に米山のお話し以外

に八日市場の偉人（義人）平山仁兵衛さんのお

話しをさせて頂きました。そのお話しをこれか

らさせて頂きます。

　偶然、先週大網ＲＣで卓話して下さった、成

東町富田大高栄一様が「幻の上総の聖人」と題

して卓話して頂きました。そのお話は「子育て

兄弟」。孤児養護の先覚者 大高善兵衛（1822-

1894）成東町富田村に生まれ、12ヶ村の大名主

として活躍。当時は避妊法がなかったため、減

らし子が全国的に流行していたが、人道に反す

る村恥と村人に強く戒める一方、育児困難と化

した子供を預かり、乳母を雇って養育していっ

た厳しい村の現実を綴ると、江戸勘定奉行に救

済を敢行してみたものの次々と先送り事項

ガバナー補佐挨拶

前年度の会計監査報告

◇野島前年度監査より監査報告がありました。

◇菅井前年度会計委員より繰越金についての説明が

ありました。

野島前年度監査 菅井前年度会計委員



　　　親睦を考える

　 国際ロータリー第２７９０地区

　 職業奉仕委員会カウンセラー

　 　　　　　白鳥　政孝　様

　成田空港南ＲＣの皆さまに謹んでご挨拶申しあ

げます。日頃、格別のご厚情を賜り、誠にありが

たく厚く感謝申し上げます。

　クラブ名を旧横芝ＲＣから成田空港南ＲＣを発

展的に改名し、名実ともに生き生きとしたクラブ

となり、新クラブ名の下での新しい年度になりま

したが、鈴木会長・古西幹事さんのご就任、誠に

おめでとうございます。活性化、増強において地

区内一、二を競う成田空港南ＲＣの会長・幹事と

しては誇らしくもあり、遣り甲斐もあるのではな

いかと思います。これもクラブの会員の皆さま方

の限りないロータリーに対する情熱と逞しい実行

力の賜であると思います。今後、成田空港という

名の如く地区はもとより全国的にも素晴らしい

ロータリー・クラブとして存在感あるクラブにご

発展する事を念じております。

　空港南ＲＣがここにいたるまでには並々ならぬ

ご苦労があったことと思います。真のロータリー

運動を知らなければＲＣの会員であっても全く意

味が無いと悟り、話合いから、正しくロータリー

を理解しなければならないことを自覚したからで

あります。従来の会員同士の単純な親睦を行い、

地域社会へ貢献をすれば良いというのでなく、

ロータリーの100有余年の歴史を辿り、ロータ

リーアンが苦悩しながら、確立していった思想

（哲学）知り、その理解に務めたのです。

　毎週行なわれる例会や委員会活動において知り

合いになり、それを切っ掛けとして親睦へと進

み、さらに親睦の中から友情を育て、さらに仲間

となる境地にまで親睦を発展させたからでありま

す。これは知り合い程度の親睦から脱皮してロー

タリーは実践する哲学である、哲学は実践しなけ

ればならないというＲの神髄を知るようになり、

わずか数年内に強いリーダーの下でロータリーの

理念を実行してきております。

　親睦と一口に言っても宴会、ゴルフのように知

り合い程度の単なる親睦と、人生を語り、経営を

語り、ロータリーを語り合うような深遠な親睦ま

で幅広くあります。ロータリーはこの深遠な親睦

にいたる人間関係をクラブ内に築くことを要請し

ていま

委員会報告

◇ 指名委員会

　　　委員長　　川島　宭

森川年度の幹事変更について

鈴木勇会員の家庭の都合により，行木英夫会員に

決定しました。

とされ、退官されてしまった。私財を投じて育児事

業に専念した。「子育て善兵衛」の噂は、たちまち

郡内一帯に伝えられると、夜陰に紛れて門前に捨て

子するふとどき者まで現れている。子育て善兵衛が

７年間、江戸幕府への長期に渡る請願が心おきなく

出来る様にと、強力に後方支援を買って出たのが、

実弟である八日市場の豪商 平山仁平衛である。

  実兄である善兵衛に感化され、同じ道を歩んで

いった。志のある人々に援助を呼びかけて「陰徳連

名長」（陰徳とは密かに行う慈善事業）を回状し、

組織的に資金援助を確保すると、「捨子収容所」を

建設して、預かり子養育に尽力して、兄善兵衛を凌

ぐほどの数多くの偉大な功績を残していった。

  母乳の出る者に年４両、３年間援助し、４年目か

ら預かり、母乳の出る者には、すぐ引き取り乳母に

養育させ、一人前にして帰している。兄弟揃って同

じ道を歩み、育児事業に大きな成果を上げたとの話

を聞かせていただきました。

大高栄一作「５,７,５」４題

「目をさませ、子宝絶てば、村ほろぶ」「兄弟で、

子育てをして、名を残し」「成せばなる、幕府動か

す、心意気」「千葉県に福祉の種をまいた人」、生

き神様と拝まれた善兵衛さんの損得を忘れての慈善

事業の物語は、後世に申し伝えて頂きたいよいお話

でした。

　又、別のお話しですが、高校野球で東総工業高校

が杉山捕手を擁して県大会で大活躍して居た事を思

い出します。バットをまっすぐに立ててゆったりと

構え、39本のホームランを放ち、打率は７割位と聞

きました、守っては２塁に投げるスローイングの速

さは、プロ並みであり、この夏の大会には、11球団

のプロ野球のスカウトが見にきていたと聞きまし

た。大学に進学するような噂ですが、入学した大学

は大喜びだと思います。

今後の杉山君の将来を楽しみに見守っていきたいと

思っております。

外部卓話



す。それは何の気なしに行なっているロータリー

のルーチンワークに見られるのです。自問し反省

を促す四つのテスト、一つ心にする歌の斉唱、

ノーと言えない慣習、代理人を認めない、身分や

地位とは無関係に横一線である、炉辺会合、出席

の重要視、皆でやる、民主的な運営、思いや

る・・・などあらゆる点で高度な親睦を醸しだす

ようにしています。妨げになるようなことがあれ

ば定款・細則などで規制し横道へそれるのを防い

でおります。

　もともとロータリーの会員はお互い謙虚にな

り、裃を脱いで、子供のように無邪気になって刺

激しあい、自分自身の精神的な向上を目指し、つ

まり己の人作りが最大の目的となっていますし、

そのような意欲を持った人の集まりであります。

それが本来のロータリー活動であります。

　その手段として社会奉仕の活動があり、国際奉

仕醵金の寄付があり、クラブの各種委員会があ

り、いろいろ経験し訓練するのであります。だか

ら安易な親睦に終わり、社会奉仕活動や国際奉仕

の寄付をすれば良いというものではないのです。

地域社会のリーダーを任じている皆さまはその二

点だけに決して満足してはならないのです。私た

ちはこの二点の他に、人として真の人間像を求め

ることをしていかなければならないのです。米山

梅吉翁は『例会は人生の道場である』いみじくも

言っております。

　それは、こうしてRtnでいられるのも地域社会

のお陰である事を強く認識すればするほど地域社

会に何かを還元しなければならないのです。その

第一歩は己の人間性を磨く事にあるのです。Rtn

がロータリー談義を行い、人生やロータリーを語

り合う中から、本当の奥行きのある一段と高い境

地の親睦が生まれるのです。ロータリークラブに

入会し、会員となって例会で知り合いになり、つ

まり顔見知りとなる些細な親睦から、それだけで

終わらず、ロータリーがいろいろな形で提供する

場を活用して哲学や思想を本音で語り合うような

関係になるまで、ロータリーでいう親睦は奥深い

のです。知り合いから始まり友情へと進展し、仲

間意識にまで発展することです。とことん本音で

話し合える仲間になることです。これがロータ

リーの言う親睦の流れであります。したがって

ロータリアンがロータリーで言う親睦をどのよう

に理解しているかによって、その方のロータリア

ンとしての資質や程度を推し量るができるといっ

ても過言ではないと思います。

　クラブには新会員もいればベテラン会員もお

ります。そこで肝心なのが、お互い異なる考え

でも否定するのでなく、認め合う事のできる仲

間になることです。これが奥深い親睦につなが

るのです。そうした中にも礼儀ありで、威張ら

ない、非難しない。他人の意見を良く聴くとい

う寛容さを持つことです。ロータリーの親睦の

基にこの寛容（思いやり）が存在するのです。

その寛容は人生を豊にし、よき趣味を持と向上

した教養を身につけるようになります。ロータ

リーが楽しくなるのです。これがロータリーを

楽しむことであり、ロータリーの親睦のあるべ

き姿であります。Enjoy Rotary!　このEnjoy

Rotary!のenjoy 軽く思っていることに、今日の

ロータリーが衰退傾向を辿っている原因の一つ

であると思います。歌を忘れたカナリヤは既に

カナリヤではないのです。ロータリーから倫

理、哲学、思想、自己研鑽、奥深い親睦の探求

を失くしたら、もはやロータリーではないので

す。単なる奉仕団体に過ぎないのです。

　こうして自己の人格、品格の向上を目指す謙

虚な人の集団であるのがロータリーならば、そ

の集団は地域社会に質の高い奉仕活動で貢献

し、会員自身も地域社会で営む職業や専門職に

おいて貢献度の高い活動をして地域になくては

ならない団体であり、会員個々の存在価値も高

まろうというものです。

　先輩Rtnはこの洗練された品格から他の団体が

真似できない高度な奉仕活動を企画し、実践し

ているのがロータリーです。私たちはその奉仕

活動に参与していることを知り、それを誇りた

いものです。数々の青少年育成事業（ＲＹＬ

Ａ・インターアクト・ロータアクト・青少年交

換）やＷＣＳ、ポリオ撲滅、Ｒ財団事業（留学

生派遣・世界平和フエロー）、ロータリー米山

奨学生の援助、地域社会での奉仕活動などであ

ります。決して寄付ましてやノルマなどと思わ

ないで自らがその事業に参画しているのだと思

うことです。誇りを持ちたいと思います。磨き

上げた心を持ってすれば、奉仕活動に参加して

いることは、実にハッピーな事ではないでしょ

うか。人のお役に立つことの幸せを感ぜずにい

られません。

　こちらのクラブではクラブの棚卸しを行な

い、この辺りを心得てクラブの実態を把握し、

活性化に着手して地区のリーディング・クラブ

にのし上がっております。この雰囲気・気構え

を大事にしていって欲しいと心から願っており

ます。息を抜きますと良い雰囲気はたちまちに

して萎んでしまいます。

　思想、哲学の向上には天井がないのです。も

うこ



本日計 　 35,000円

累　計   108,000円

例会日 会員数 出席

7月9日 47 34

MU ％

13 100.0

☆ 欠席をしたらメークアップをしましょう ★

出席報告

青柳誠君・野島暉通君

　　…鈴木会長ご就任おめでとうございます

椎名鐐一郎君・菅井直秀君・向後雅生君・

・冨一美君・小林定雄君・鈴木恭一君・古西弘和君

　　…白鳥地区職業奉仕カウンセラー･四之宮６分

　　　区ガバナー補佐 ご来訪ありがとうございま

　　　す

大塚克人君

　　…名刺を頂きありがとうございます

小川佐内君

　　…地球ゴージャスの「星の大地に降る涙」を見

　　　に行きます

地区職業奉仕委員会カウンセラー 白鳥政孝様より

第６分区ガバナー補佐 四之宮由己様より

ニコニコボックス

れでよいと言うことはありません。一週間たつと向

上心は薄れてまいります。週毎の例会を意義あるも

のにするのは向上心のある会員自身の情熱しかあり

ません。新会員も中堅会員もベテラン会員も皆さま

がいつも新鮮な心を持って本当のロータリーの親睦

を楽しんでいただきたいと思います。日本人の高い

識字率、道徳律は江戸時代の寺子屋教育にあること

を思い出してください。年長者、中堅、新入りとが

混在し、年齢に応じた役目を果たす事により素晴ら

しい教育成果を挙げていました。そして社会の変革

に大きく役立ってきたのです。ロータリーもそのよ

うな社会的使命を担っているのです。

　以上はお願いであると同時に私自身への戒めであ

ると認識しています。皆さまといつも一緒になって

ロータリーの正道を歩んでいきたいと強く思ってお

ります。皆さまの限りない前進とクラブの正しいご

発展を祈念申し上げて卓話を終わりにさせていただ

きます。ご清聴有難うございました。


